登別市立若草小学校だより



若草

令和4年 9月26日 第7号

学校教育目標

Oたくましい子 (徳)

○考える子

〇健康な子 (体)

(知)

安全な学校をつくり、安心感を高める

校長 大 熊 龍 也

9月3日に行われた「引き渡し訓練」において、保護者の皆様には、お忙しい中、ご理解とご協力いただき誠にありがとうございました。本校では、訓練としては初めての実施であり、不慣れでご迷惑をおかけしたこともあったかと存じます。しかし、こうした訓練は、何といっても実際に行ってみなければ、本当に必要な場面で大きな混乱を招くことになりかねません。ですから、実施できたことが、大きな一歩であるととらえています。

口いろいろなことが想定される 安全確保が必要なとき

今回の訓練は、「市内で凶悪犯罪が起こった場合」を想定したのですが、他にも安全確保のために、お迎えをお願いすることが考えられます。

例えば、大地震が起きて、停電などが発生した場合。または、予報以上に暴風雨(雪)がひどくなり、徒歩での下校が困難である場合。その他、児童が徒歩で下校することが難しい状況が発生したときには、お迎えをお願いすることで安全確保を目指したいと考えています。自然災害の場合のお迎えは、保護者の方々も学校へ来ていただくことが困難な状況が予想されますので、ご自身の安全を確保しながらお願いすることになります。そうした場合を含め、今回ご協力いただけて訓練を実施できたことは大変価値のあることだと考えています。

子どもたちの安全を守るために、保護者の皆様方のご協力は不可欠です。いつ起こるか分からないものですので、小づもりと準備をお願いできれば幸いです。

口安全な学校を目指して 教職員で「声を掛け合う」

学校では、いろいろな面で安全を確保するため、危機管理対策に努めています。危機管理とは、学校のような組織体が、考えられる危険を未然防止することを重視しながら進める取組です。(リスクマネジメントということばが使われることがあります。起きてしまったことに対する場合クライシスマネジメントということばを使います)本校では、例えば、教頭が児童の登校する前と下校後に学校中を安全点検しています。また、毎月教職員で分担し、校舎内外の施設の安全点検を行っています。市教育委員会の依頼により専門業者が、大型遊具やバスケットボールのゴール等も点検しています。そうした施設面以外にも、授業する際の準備などにおいて、安全に配慮しながら授業するように心がけています。

そうした取組をしてなお、完璧な安全対策は難しいものです。そこで、本校教職員は「互いに声を掛け合う」ことを大切にしています。複数の目で確認することで、「もれ」や「おち」がないように心がけ、その情報を共有する、 それこそが一番の安全対策であり、危機管理対策であり、安全な学校づくりの一歩であると考えています。

安全な環境で学ぶことは、児童が安心して学校生活を送る上で、その根幹となるものです。その安全確保は、学校だけではできないことがありますので、関係機関とも協力しながら進めています。また、今回の「引き渡し訓練」のように、保護者の皆様のお力添えをいただくこともあります。児童が安心して登校できるようにするため、そして、満足して下校できるように、日々安全な学校づくりを目指していきたいと考えています。

学校図書館司書 鎌田 真理子(かまだ まりこ)司書が着任しました

3月に前任の司書が退職してから、なかなか後任が決定せず、保護者の皆様や児童にご迷惑、ご心配をおかけしておりましたが、9月より新任の学校図書館司書が着任いたしました。子どもたちとコミュニケーションを図りながら、円滑な学校図書館業務に努めていきます。どうぞよろしくお願いいたします。

9月6日(火)7日(水)6年生修学旅行

残暑厳しい中、今年度も6年生が函館方面へ修学旅行に 行きました。今回は普段できない体験として、ステンドグラスの制作体験をしました。その土地ならではの伝統工芸

を体験できるのはあまりないことだろうと思います。

子どもたちが大人になった時、体験した思い出が残っており、文化的な心を持ち続けるきっかけになれば幸いです。



9月13日(火)、14日(水)5年生ふれあり学習 今年度は3年ぶりに川に入って自然を満喫するこ

今年度は3年ぶりに川に入って自然を満喫することができました。川に入ったほぼ全員が全身びしょびしょになりました。特に寒さにふるえている子は見受

けられず、川遊びを 楽しむことができま した。その後、ネイ チャーウォークラリ ーをグループで行い、 2日目は鉱石や小枝



などを拾ってきて、アクセサリー、箸、フォトフレームづくりをしました。

宿泊はできませんでしたが、2日間にわたり、有意 義な体験をすることができました。

引き渡し訓練 ご協力ありがとうございました

9月3日(土)多くの保護者の皆様のご協力で、引き渡し訓練を実施することができました。今回は近隣で「凶悪犯罪」が発生し、児童のみで下校するのが危険であると判断した場合の引き渡し訓練でした。

集まっていただいた順に体育館を取り巻くように整列、順番に体育館の中にご案内し、名前を確認の上、身分証明書を提示していただいた上で、お子さんを引き渡すという流れでした。皆さんのご理解・ご協力の上で滞りなく訓練を進めることができました。心より感謝いたします。

実際にこのような事態は起こってほしくないところですが、不測の事態に備える心構えや準備が重大な危機を 乗り越える上で必要不可欠です。

冬など駐車スペースが十分に確保できない場合も想定しなければなりません。その場合は周辺の住民の方に対しての配慮も必要となりますので、一層のご理解、ご協力をよろしくお願いします。

今後の PTA 活動について

8月29日(月)、臨時PTA役員会を開催しました。主な議題は今後のPTA活動についてでした。 感染状況も油断禁物ではありますが、少しずつ落ち着いてきましたので、今後のPTA活動について 役員会で決定したことについてお知らせします。 〇学年、学級レクについて

- グラウンドや体育館を利用した学年・学級単位 のレクは日程調整や準備の面で実施は難しい。
- 代わりにではないが、今後実施する参観日における学級懇談が開催できれば保護者の皆さんが 顔合わせできる機会を設けていきたい。
- PTA予算における学級レクの費用については 今年度も記念品として児童へ還元する。その仕 分け作業を学年・学級レク担当のスタッフの皆 さんに3学期の参観日の際などで行ってもらう 方向で検討していきたい。購入についてはPT A役員で行う予定で考えていきたい。
- 〇環境整備(1年学年活動担当)

学習発表会前に校舎内の普段できない清掃を1年と3・4・5年の学年スタッフ活動として行う。

〇ベルマーク回収は2・6年の学年スタッフ活動として、10月~11月の中で、家庭科室や理科室に分かれ、感染対策を行った上で実施。

但し、以上の案は、感染状況によって変更する場合があります。変更については随時連絡いたします。新型コロナウィルス感染症の長期化でPTA活動が思うようにできない年が続いていますので、年度当初に予定していたPTA活動を、感染対策を十分に行った上でできる限り進めていきたいと思いますので、何卒ご協力をよろしくお願いいたします。

なお、各活動の日程や案内については、担当の保護者の皆様に後日ご連絡いたします。

10月の主な行事予定

- 3日(月) クラブ⑤ 通知表配付日
- 4日(火) 5年食育学習
- 5日(水) PTA交通安全指導 町会下校指導 こぐま号
- 6日(木) 3・4年スマホ携帯安全教室 就学時健康診断 ※うんどう広場
- 7日(金) 全校朝会
- 10日(月) スポーツの日(祝日)
- 11日(火) 個人懇談·A日課5時間授業(~14日)
- 12日(水) 登別市PTA連合会臨時役員会(リモート) 18:00 会議室
- 17日(月) 委員会活動9
- 18日(火) 5年校外学習 5年弁当持参日
- 19日(水) こぐま号
- 20日(木) PTA役員会④
- 21日(金) B日課4時間授業
 - 1・2・3年給食なし(下校時間 12:15)
 - 4・5・6年給食あり(下校時間 12:55)
- 22日(土) 土曜授業日 ふれあいデー
- 24日(月) クラブ⑥
- 26日(水) 6年鷲別中学校体験入学 6年弁当持参日 PTA交通安全指導 町会下校指導
- 28日(金) 4年クリンクルセンター・郷土資料館見学 4年弁当持参日 放課後子ども学習塾
- 31日(月) 3~6年6時間授業
- ※新型コロナウィルス感染症の感染状況などにより、予定が変更になる場合があります。ご了承ください。
- ※うんどう広場は後程学年だより等でお知らせします。
- ※3日(月)と17日(月)はスクールカウンセラー来校日となっています。教育相談をご希望の場合は担任を通じて、お知らせください。